

Mitteilungen; Ratspräsidium

225 012.10 Organisation; Behörde; Legislative

Jahresrückblick Gemeindepräsident

Hegg Andreas, Gemeindepräsident, FDP: Das Jahr 2015 ist fast vorbei. Der Redner erlaubt sich einen kurzen Rückblick und einen Ausblick für das nächste Jahr. Politisch ist das zweite Jahr der Legislatur von 2014 – 2017 vorbei. Vieles wurde in diesem Jahr in Lyss / Busswil von verschiedenen „Akteuren“ realisiert, umgesetzt, diskutiert, verhandelt, gebaut, verfügt und gefeiert. Traditionelle Anlässe fanden statt wie: Fasnacht, Berner Rundfahrt, Lyssbachmärit, Ciné Happening, Kultur Tour, Multikultifest, Wintermärit. Dem Redner ist wichtig, dass in der Gemeinde immer etwas läuft. Auch ausserordentliche Anlässe wie 125 Jahre SPT Roth, 50 Jahre Kartbahn und 20 Jahre Loly wurden gefeiert.

Der Redner hat noch eine kurze, ungeordnete und nicht abschliessende Auflistung von Ereignissen:

- Genehmigung Rad- und Fussweg in Industrie Nord
- Baulandverkäufe (Familie Stucki und Jaggi)
- Bauabteilung mit Mobilty, neu steht ein Elektroauto zur Verfügung
- GGR-Entscheid für neuen Werkhof im Industrie Süd
- Überbauung Kappelacher in Busswil läuft auf Hochtouren
- GEVER etabliert sich
- Grubenplanung / Abbau sofort begonnen
- Zwei neue Kreisel bei Autogarage Zwahlen sind im Bau
- NESPOLY wird realisiert / Gemeinde steuert Fr. 300'000.00 bei
- KUFA neuer Vorplatz
- Fahrende in Lyss beschäftigen uns mehrmals
- Verabschiedung Schulreglement mit neuem Schulmodel 3b
- Überbauung Gerber Areal läuft auf Hochtouren
- Planung Sanierung Bielstrasse laufen auf Hochtouren
- Wärme Lyss Nord kurz vor Realisierung
- Fertigsanierung Busswilstrasse
- Zelte für Asylsuchende beim Durchgangszentrum Kappelen
- Überbauung Stigli Spinsmatt – ein neues Quartier entsteht in rasantem Tempo
- 9. Relyef am Lyssbach realisiert(„Lyssbachmärit“ / akkustisch mit Achim Parterre)
- Hochwasserschutz und Renaturierungsmassnahmen im Grien werden gestartet
- Treffen mit Quartierleuten / Nachbargemeinden
- Stiftung Historische Bahnanlage kauft Gelände bei Lokomotive
- Zusammenkunft mit Seelandcenter/Hirschenmarkt/Latour/Ladengruppe
- usw.



Mit andern Worten, es hat sich vieles bewegt und viel läuft sehr gut in Lyss und Busswil. Der Redner bedankt sich bei allen, die sich in irgendeiner Form für das Wohl von Lyss eingesetzt haben. Der Redner stellt fest, dass es uns hier in Lyss und in der Schweiz immer noch sehr gut geht. Wir haben Glück, in einem solchen Land und Gemeinde zu leben. Dafür sollten wir ruhig dankbar sein, denn es ist nicht selbstverständlich.

Es gehört auch zum Leben, dass man im 2015 nicht nur Schönes sondern auch Trauriges erleben musste. Manche haben in diesem Jahr geliebte Personen verloren, die nun fehlen. Der Redner bittet die Anwesenden für die Totenehrung kurz aufzustehen und mit einer Schweigeminute den im Jahr 2015 Verstorbenen zu gedenken.

In finanzieller Hinsicht hat die Gemeinde Lyss sicher eine bessere Situation. Aber der eingeschlagene Weg muss konsequent weiter gegangen werden. Es ist zu hoffen, dass unser Wirt-

schaftsstandort sich weiterhin in der Welt behaupten kann. Das heisst, es müssen alle mithelfen den Wirtschaftsstandort zu stärken und gute Grundbedingungen schaffen, um diesen zu erhalten.

Das grosse Wachstum von Lyss stellt die Gemeinde vor neue Herausforderungen. Der Redner ist immer noch überzeugt, dass die Gemeinde Lyss mit ihrer Infrastruktur dieses Wachstum bewältigen wird, wenn zusätzlich die nötigen Massnahmen ergriffen werden wie z.B. neuer Schulraum.

Wenn sich der Redner die Flüchtlingsströme ansieht und auch hier in Lyss die Auswirkungen miterlebt, wird dies sicher eine der grössten Herausforderung in der Schweiz sein. Der Redner stellt sich unzählige Fragen: Was geschieht mit diesen Flüchtlingen? Werden Sie jemals wieder zurück gehen?

Die Gemeinde kann dazu nur wenig mitreden. Aber in dieser Sache erwartet der Redner von der nationalen Politik klarere Aussagen. Was wird geleistet, was nicht, was wird toleriert und welche Anforderungen werden punkto Integration von diesen Gästen unbedingt gefordert. Der Redner ist überzeugt, dass diese Herausforderungen gemeistert werden. Dazu müssen aber alle zusammenstehen und gemeinsam nach Lösungen suchen.

Die Gemeinde Lyss soll weiterhin aktive Vorzeige-Gemeinde sein und sich als attraktives Regionalzentrum behaupten. Deshalb ist es wichtig, den Weitblick zu behalten und zukunftsorientiert zu bleiben. Die Gemeinde Lyss soll Farbe bekennen und auch nach unkonventionellen Wegen suchen und sich auf die Sache und das Wesentliche konzentrieren.

Der Redner bedankt sich bereits jetzt für die Unterstützung die im Jahr 2016 geleistet wird.

Der Redner bedankt sich beim GR, GGR den Abteilungsleitenden und dem Personal. Alle haben gute Arbeit geleistet. Der Dank geht ebenfalls an den GGR-Präsidenten Häni Patrick, welcher die Arbeit sehr gut gemacht hat. Der Dank gilt weiter der Presse und dem Loly sowie den ZuhörerInnen, speziell Sieber Beat und Marti Hans – die beiden waren immer anwesend und hätten eigentlich einen Preis verdient! Ein Dankeschön allen MitbürgerInnen die sich in konstruktiver Arbeit und mit Herzblut für die Gemeinde Lyss einbringen und Verantwortung übernehmen. Der Redner wünscht allen schöne Festtage und ein gutes Jahr 2016 und beste Gesundheit.

